

EL GRADUADOR.

PERIODICO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

NUM. 460.

PRECIOS DE SUSCRICION.
ALICANTE 6 rs. al mes.—Fuera 20 rs. trimestre, remitiendo libranzas ó sellos a la Administracion.—ULTRAMAR y extranjero 30 rs. trimestre.—Anuncios, inserciones y comunicados á precios convencionales.

Sábado 16 Diciembre de 1876.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Redaccion y Administracion de **EL GRADUADOR**, calle Mayor, número 51, imprenta. Todas las reclamaciones y la correspondencia debe dirigirse al Director **D. ANTONIO GALDÓ**.—No se devuelve ningun original.

ANO II.

ALICANTE 16 DE DICIEMBRE DE 1876

SOBRE EL EXAMEN DE LOS VINOS.

Hace ya algunos dias que la *Sociedad Económica Matritense*, ha nombrado una comision para ocuparse de la falsificacion de vinos: la felicitamos sinceramente y no dudamos que el comercio honrado y leal comprenderá la oportunidad de la medida que viene justamente á corroborar un telegrama fechado el 22 en Roma, diciendo: que á consecuencia de quejas producidas, los vinos de España y Portugal que se importan á Italia, sean sometidos á un severo examen en las aduanas, segun ordenes dictadas por el ministro de Hacienda de aquel pais.

Hace mucho tiempo dice D. Hipólito Avansays, que sufrimos, y que hacíamos votos secretos para que alguien se ocupase de tan trascendental asunto, y si no hemos tomado antes la pluma para señalar los escandalosos abusos que se cometen, es porque perteneciendo al gremio de los comerciantes de vinos de esta corte, el público hubiera acogido nuestras revelaciones como reclamacion embozada, ó dictada por la envidia ó deseos de ganar preponderancia sobre los demás comerciantes y especuladores.

Hoy, puesto que la iniciativa la ha tomado una dignísima sociedad, y pensando que es un deber de los comerciantes de buena fé ayudar á descubrir y perseguir el fraude, no titubeamos en declarar públicamente las adulteraciones y falsificaciones, que el ejercicio de nuestra profesion y el cuidado de nuestros intereses y de nuestra fama, nos ha obligado á presenciar, observar y estudiar con atencion.

Continúa esponiendo lo peligroso, y lo temible bajo todos conceptos que es la falsificacion de los vinos, y que la fuschina arsenical se produce mezclando 50 kilogramos de aceite de anilina (producto pernicioso que se saca de la hulla), con 100 kilogramos de hidrato de arsénico á 60° Baumé, manteniéndola cuatro ó cinco horas consecutivas á un calor de 170 á 200 grados. Se encuentra en el comercio en forma de granitos del tamaño de la sal comun, ó se compra á fabricantes diluida con gelatina, bajo el nombre de caramelo, para vinos tintos.

Hace la historia de los infinitos agentes que han visitado el victorio mas apartado de España, explotando el lucro y la codicia de los productores, y lo castigados que han sido muchos por su codicia.

Cita el informe del Sr. Grandean, dirigido á la Academia de medicina de Montpellier, en Abril del 76, que dice así:

«Se han hecho experiencias sobre los efectos de la fuschina, introducida en el organismo, y consta que esa sustancia aun sin arsénico, produce una de esas enfermedades más terribles para la humanidad, la al-

buminerio. ¿Qué efectos no producirá cuando esté mezclada, como lo está siempre, en razon de su modo de preparacion con cierta cantidad de arsénico?»

Estas consideraciones deben meditarse mucho, sobre todo cuando la humanidad se halla amenazada en lo que tiene de más precioso, en su salud, que es la vida. Vemos que de esto resultará el desercido de las buenas clases de vino; que los comerciantes honrados y leales serán muchas veces confundidos con los falsificadores; y por fin, que el porvenir de la industria vinícola en España, que tanto promete, se halla gravemente amenazado.

No nos cansaremos, pues, de repetir que el comercio de buena fé, así como todo hombre honrado, sea cualquiera la clase á que pertenezca, deben ayudar con sus fuerzas á la ilustrado comision de la *Sociedad Económica Matritense*, denunciando sin piedad los vinos que encuentren con fuschina, sea en poder de los cosecheros, sea en manos de los expendedores ó especuladores.

Entre todos los medios que hemos ensayado desde tres años á esta fecha, hé aqui el mejor, el más práctico y más cómodo para descubrir la fuschina en el vino.

Se echan 5 ó 6 gramos del vino sospechoso en un frasquito de cristal de 30 gramos de capacidad; se le añaden 8 ó 10 gotas de amoniaco líquido, se llena el frasquito hasta las tres cuartas partes con éter ordinario, se tapa, se agita la mezcla y se deja reposar 3 ó 4 minutos. Luego se pasa á otro frasquito una porcion del éter que queda nadando encima del vino, y se añade poco á poco á esa porcion de éter apartado, ácido acético, como una cucharada más ó ménos.

Si el vino contiene fuschina ó anilina, el éter toma un color rosa ó morado al cabo de algunos instantes, y el ácido acético cae al fondo del frasquito con un color rosa brillante. —Si el vino no tiene fuschina ó anilina, el éter queda incoloro, como el ácido acético precipitado al fondo, es un medio infalible, debido al Sr. Fallieres.

Hemos creido de gran interés para nuestros cosecheros, ya que nosotros hemos tratado tan estensamente de la adulteracion de los vinos, el dar á conocer las leales y especiales advertencias del Sr. Avansays.

Escriben de Alcoy que han ocurrido quiebras estos dias por valor de unos 90.000 duros, quedando arruinadas muchas familias y resentida en sus intereses casi toda la fabricacion de paños.

Parece que ya el Gobierno tiene determinados, en principio, los plazos para verificar las elecciones municipales.

Y por si algo les interesa á nuestros lectores, les diremos que estas se verificarán en el mes de Enero de 1877.

Buen principio de año.

Creo que los últimos dias de Parlamento que nos quedan, serán notables por la extraordinaria animacion que revestirá los debates sobre la ley de garantías.

Las oposiciones que aspiran ahora al poder harán declaraciones terminantes acerca de sus propósitos y deseos.

Hacen bien en aprovechar la ocasion, porque en mucho tiempo no se presentará á los diputados otra para hablar en aquel sitio.

La situacion no quiere Cortes.

Mañana daremos á conocer á nuestros lectores, el importantísimo discurso pronunciado por el Sr. Castelar.

Dice *El Parlamento*:

«Asegúrase que el obispo de la Seo de Urgel quiere venir á Madrid.»

Pues si lo tiene resuelto, irá; y aún no sería extraño fuese promovido á alguna de las sillas metropolitanas vacantes, por ejemplo, la de Valencia.

No pertenece á ningún periódico liberal y amante de las instituciones representativas, sino á un neo, el siguiente comentario de la sesion magna que ya conocen nuestros lectores:

«El Sr. Cánovas alcanzó un triunfo con la votacion, pero el sistema parlamentario quedó ayer herido de muerte.»

El mismo periódico, que es *La España*, declara que todas las corrientes van hoy al cesarismo.»

Si así hablan los reaccionarios, ¿qué diremos los liberales?

Suponen algunos periódicos de Madrid, que el Sr. Calderón Collantes, ha hecho, ó va á hacer renuncia de la cartera, comprometida como se halla su consecuencia política por sus desdichadas declaraciones en el Congreso.

Nosotros creemos que en S. E. no cabe tan aterrador pensamiento; pues eso de dejar el poder en compañía de los seis mil del pico, es cosa seria, mayormente cuando tiene la casi legitimidad de ser casi legítima su heroica determinacion, en los elásticos tiempos que corremos.

Bien hecho.

Leemos en *El Parlamento*:

«La actitud del Sr. Castelar, al finalizar la sesion del martes, se prestó á toda clase de comentarios en los círculos políticos, hasta tanto que fueron conocidas las expresas y terminantes declaraciones del jefe de la minoría democrática.»

Interpelado por algun hombre político acerca de las razones que le habían movido á hacer su discurso en sentido tan benévolo y favorable para el Gabinete, contestó que únicamente en decidido interés de que el Sr. Cánovas continuó al frente del Gobierno.

Hasta ayer, ignorábamos que pudiera existir ninguna clase de interés político comun á los señores Cánovas y Castelar.

Vaya si existe. Los discursos benévolo

del ilustre orador y hombre de Estado Don Emilio Castelar, tienen la virtud de hacer los gobiernos estables.

Ojo á la historia.

DESPACHOS TELEGRAFICOS.

Agencia Fabra.

Constantinopla 13.—En la primera conferencia se ha acordado admitir un gobernador cristiano para la Bulgaria.

La segunda conferencia preliminar se verificará hoy.

París 13.—Los periódicos alemanes dicen que los resultados de la conferencia preliminar de Constantinopla son mucho mas favorables de lo que podía esperarse, lo cual debe atribuirse principalmente á las esplicaciones que han mediado entre los delegados de Inglaterra y Rusia, entre cuyas potencias media ya buena inteligencia.

La cuestion relativa á los limites de demarcacion, favorablemente resuelta y el acuerdo tomado hoy relativo al restablecimiento de un gobernador cristiano en la Bulgaria, son señales de una solucion pacífica contra lo que generalmente se esperaba.

Esto, no obstante, seria aventurado afirmar que la paz estaba asegurada ya.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

de El Graduador.

Madrid 14 de Diciembre de 1876.

Sr. Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mio: La sesion del Congreso de ayer, revistió una gran importancia á última hora, como la reviste siempre que el Sr. Castelar nos deja oír su elocuentísima palabra.

Discutíase como ya debe V. saber, la ley de reemplazos, y el ilustre orador se levantó á combatir uno de sus artículos, el que trata de la redencion á metálico.

Como de costumbre, siempre que de algun tiempo á esta parte habla en el Congreso el Sr. Castelar, espuso teorías completamente distintas á las que sustentaba en otros tiempos, pero amoldadas al espíritu liberal y democrático de que están llenas sus ideas, y de ello se valen ahora los diarios ministeriales para atacarle duramente por creerle inconsecuente con sus antiguos principios.

El Sr. Castelar, defendía ayer una cosa muy justa, un principio que es altamente simpático, dada la necesidad imprescindible por todos reconocida de sostener los ejércitos permanentes.

El proyecto del Gobierno merece sin embargo, la aprobacion de la Cámara y fuera de algunas enmiendas sin importancia, admitidas por la comision, será ley quizás hoy mismo.

De intento no he querido hablar á V. en ninguna de mis anteriores de la comision que á las Provincias Vascongadas ha llevado el Sr. Marqués de Tejada de Valdosera, porque en estas cuestiones temo algunas veces dejar correr la pluma mas de lo que el fiscal de imprenta pudiera permitirles.

Parece ser que el Gobierno, ante el conflicto que se le venia encima, dada la actitud en que se hallaban colocadas las diputaciones forales, no cree prudente hoy, llevar á debida ejecucion el proyecto de abolicion de fueros aprobado por el Congreso, y necesita conocer mas á fondo el espíritu de aquellas provincias para llevar luego á la práctica lo que sea admisible del antedicho proyecto, tan ligeramente elaborado.

Estas son las consecuencias naturales de la falta de un criterio fijo, y del deseo que manifestó el Sr. Cánovas al tratarse esta cuestion de dar gusto á todos, lo que siempre es muy difícil, y en el caso de que me ocupo mucho mas que en ninguno.

Dáse por muy seguo que se trata de conceder merced de título de Castilla á un cono-

cido industrial, muy conocido por sus ideas dinásticas de hoy, que lo fué tambien de otra monarquía.

Se ha dicho anoche, que los Sres. Martos y Montero Rios no están conformes con la conducta seguida por el Sr. Marqués de Sardoal en el Congreso.

«El Imparcial» de hoy se apresura á desmentirlo, pero segun mis noticias, algo hay de cierto en lo que dicen algunos periódicos sobre este particular.

El Consejo de hoy, celebrado bajo la presidencia de S. M., no ha ofrecido nada de importancia. El ministro de Hacienda ha despachado luego con el Rey.

Siguese hablando de retraimiento en las próximas elecciones del partido constitucional pero creo poder asegurar á V., que todo ello no es mas que un reclamo, digámoslo así, echado á volar para notar el efecto que podia hacer en los círculos ministeriales.

En el Congreso ha continuado hoy el debate sobre la ley de reemplazos, terciando en el debate los Sres. Los Arcos, Salamanca, Azcárraga y Soldevilla.

Es posible que hoy quede definitivamente aprobado todo el proyecto.

Sa afectísimo,

El Corresponsal.

GACETILLAS.

Caprichosillas! —Ayer á las nueve de la mañana llamaba la atencion de cuantos pasaban por la plaza de la Constitucion, un numeroso grupo de señoras y señoritas de las mas distinguidas de esta ciudad.

Como soy tan curioso, me esperé para ver el resultado de aquello que á mi, no sé por qué, me pareció una manifestacion.

A los pocos minutos, una de las señoras de mas edad, hizo una señal y el grupo se dividió en dos, capitaneados por unas niñas rubias, mas hermosas que los ángeles.

Los dos grupos marcharon uno en pos de otro por la calle de Teatinos, hasta llegar á la confluencia de dicha calle con la de Castanos.

Allí uno siguió adelante por la primera calle y el otro fué á ganar la de Gerona.

Yo no sabía qué hacer. ¿Qué grupo seguir? El que iba por la calle de Teatinos. Adelante.

Llegamos á la plaza de San Francisco. La linda polla que mandaba á las que yo seguía dió la voz de alto.

Pasaron unos momentos y se nos incorporó el otro grupo.

Entonces la señora que al principio hizo la señal, tomó el mando de aquel batallon de divinidades que se puso en marcha, siguiendo la alameda adelante.

Yo estaba atónito; no sabía lo que por mí pasaba.

Mi sorpresa fué mucho mayor cuando vi que todos aquellos serafines de la tierra llevaban zapatitos de raso blanco.

Al llegar á la vía férrea del puerto, contramarcharon atravesando nuevamente la alameda, bajando por la calle de las Bóvedas, entrando por la de la Virgen del Orito, cruzando despues por varias calles del arrabal de San Francisco hasta que hicieron alto frente á una casa de la calle de Desamparados.

Entonces las dos pollitas que mandaron los grupos se unieron á la que mandaba toda la fuerza y subieron á dicha casa.

No pudiendo resistir la curiosidad, me acerqué á una de las jóvenes que estaban paradas en la calle y pregunté lo que aquello significaba, y me dijo:

—En vista de lo limpias y aseadas que están las calles de la poblacion, nos hemos reunido para venir á dar un voto de gracias á Doña Policia Urbana que habita esa casa, dando al mismo tiempo un mentís á esos periodistas que no hacen más que criticar el estado de la ciudad, y para ello como V. pueda ver, venimos todas con calzado de raso blanco, que apesar de lo mucho que hemos andado, está como si no lo hubiéramos usado.

Terminado este diálogo, salió al balcón una señora de aspecto grave, la que fué victoreada por todas las manifestantes, disolviéndose la re-

union y retirándose todas muy alegres y satisfechas.

Aprendan ustedes, gacetilleros, á no decir mas que la verdad, porque mas de doscientas señoras y señoritas acaban de protestar contra sus escritos que hacen creer á los que no viven en Alicante, que esta poblacion es un mar de fango cuando caen cuatro gotas.

Gracias á Dios.—En el establecimiento de Palomares, Mayor 10, se venden botas llamadas *xape barros*, inventadas por dicho señor, exclusivamente para esta poblacion.

Son elegantísimas y de un gusto esquisito. Sus precios muy equitativos.

Gracias á Dios que nos hemos salvado.

Si yo pudiera comprarme un par, sería muy feliz, porque al menos no me vería continuamente con barro hasta las rodillas.

Veremos á quién le hago un inglés.

No descarga.—Ayer anoche cayó una pequeña llovizna; ayer amaneció el cielo algo nebuloso, amenazando descargar una fuerte turbonada, pero ni por esas.

Lo único que hemos sacado en *limpietas* que las calles se han puesto como nuevas, y que para atravesarlas, es necesario que sea en langones.

El frío arrecia un poco, las nubes siguen jugueteando, el sol haciendo *caracas* y Cánovas imperterritos.

¿En qué quedarán estas misas?

A comprar.—D. José Antonio Rovira, que durante 20 años viene espandiendo su riquísimo turrón de Jijona, acaba de llegar y se ha establecido en la calle Mayor, número 25; pero aunque tarde, no por eso deja de traer esas barritas de turrón que tanto agrada á los *golosos*.

Tambien espande paladillas de Alcoy, caramelos y toda clase de dulces; todo á pedir de boca.

Es muy dulce el dulce que espande D. José Antonio Rovira, Mayor, 25.

Noche buena.—En la calle Mayor, número 50, se vende un precioso tomito en verso para los niños, debido á la pluma de nuestro querido amigo y paisano D. Juan Vila y Blanco, cuyo librito recomendamos á nuestros lectores, en la seguridad de que les ha de agradar su amena lectura.

Su precio es un real.

Detalles.—He aquí algunos detalles que encontramos en varios periódicos referentes á las inundaciones de Sevilla y Badajoz.

En la primera capital, al decir de los diarios de la misma, la inundacion ha sido de las mayores que se han conocido en este siglo, habiendo habido sitio, como en la calle de las Palmas donde el agua ha cubierto toda la casa, incluso el tejado.

Ascende á 40 el número de casas hundidas en Sevilla.

En la Aljaba á 35.

Todavía el lunes estuvieron á punto de ahogarse en la calle del Amor de Dios, un alférez y ocho soldados de artillería que iban en un carro de provisiones.

En la calle de Lira fueron salvados con gran riesgo seis niños, un tullido y un enfermo que estaba ya oleado.

El alcalde del mismo barrio condujo á su casa el cadáver de un muerto de enfermedad que iba flotando sobre las aguas.

S. M. la Reina madre y el duque de Montpensier se personaron en el ayuntamiento, ofreciendo sus recursos para hacer frente á la calamidad. S. M. costó de 7 á 8.000 hogazas de pan diarias.

El duque ha hecho donativo en dinero y efectos por valor de 4.500 duros.

Algunos atribuyen el haber penetrado el río en la ciudad al derribo de las murallas exteriores.

A fin de evitar la carestía de los víveres, se envió un tren expreso á San Fernando para transportar á Sevilla una considerable cantidad de galleta que habia almacenada para la marina del departamento.

El puente de Tocina, arrastrado por el río, continuaba amarrado en la playa del Espartero.

Los dos buques que han quedado sobre el muelle pueden considerarse perdidos por las graves averías que tienen: son una goleta inglesa y un bergantín sueco.

El vapor *Velazquez*, que montó tambien sobre el muelle, está reparando sus averías.

Lo
luna
terri
como
El
fué a
derri
dóu
mura
De
añu
los b
-Mu
cubri
fuero
de lo
made
Morit
sobre
tal ve
fuero
este
-A d
sterr
al tes
ita,
-Ha
Santa
guard
de la
otros
Be
tendr
Lon,
de co
ginal
Re
Don
hiler
Dof
Petr
no es
Don
And
riueñ
al ma
Don
mos y
consu
dean.
Y si
desgra
Los
palabr
en el c
Ento
licia d
con sex
lidad p
los cri
sus per
ejecuta
jamás
energic
duras
apeaar
falseda
los ino
tre reco
eas co
que vei
teriosa,
Cosme
podia m
simple
Patra
del ma
dencia
Toda
ciment
á Petra
Nada
Eran
No te
ban el

Los periódicos de Badajoz traen noticias de la inundación de aquella capital, la cual ha sido terrible, presentando la población un espectáculo como hace siglos no ha visto.

El gran puente de Palmas, sobre el Guadiana, fué arrollado por la avenida del 16 por la noche, derrubando siete de sus principales ojos y lanzándose el río sobre la población por encima de la muralla.

Desbordáronse también todos los ríos y arroyos afluentes, quedando completamente inundados los barrios bajos y hundidos muchas casas.

Multitud de cortijos y casas de campo, se cubrieron de agua; muchas chozas de pastores fueron arrastradas; las huertas destruidas; alguno de los molinos arrancado; destruida la parte de madera y algo de mampostería del puente de Mérida, el de la carretera de Sevilla, al que estaba sobre el río Góvora, el del arroyo de Calamón y tal vez el de la ribera de Olivenza. Mas de 20 casas fueron destruidas, y las denunciadas pasan de este número.

Además, parece que hubo un temblor de tierra el 6 por la tarde, a lo cual se atribuye al resquebrajamiento de la capilla del hospital militar.

Ha habido hundimiento en Almodra; en Santa Marta; donde se hundieron el cuartel de la guardia civil y 30 casas; en Olivenza, Puebla de la Calzada, Montijo, Barcarrota, La Torre y otros pueblos.

Beneficio.—Como hemos dicho, esta noche tendrá efecto el del conocido literato D. Ramon Lon, poniéndose en escena el aplaudido drama de costumbres titulado «La Desobediencia», original del beneficiado.

VARIETADES.

El Maestro de escuela.

ORIGINAL

DE

Rafael Sevilla y Linares.

(Continuación.)

XVI.

Don Cosme sonreía de placer enseñando sus hilarias de afilados dientes.

Doña Hortensia es ya su esposa.

Petra se ha retirado a vivir a una casita, ya no es sirvienta.

Don Fernando se siente morir de dolor.

Andrea, ya no es aquella joven hermosísima, risueña y feliz que hemos visto próxima a unirse al maestro de escuela; no es ni su sombra.

Don José comparte el tiempo entre los enfermos y Don Fernando, su corazón es de oro; sus consuelos sostienen y animan á cuantos le rodean.

Y sin embargo él sentía como el que más, la desgracia de Angel, pero encubre lo que siente.

Los días pasan, y no se descubre nada, ni una palabra, ni un indicio que oriente á D. Fernando, en el conocimiento de los verdaderos criminales.

Entonces notaba el anciano la falta de una policía diestramente combinada, que cumpliendo con severos reglamentos y bajo una responsabilidad indeclinable descubra á los malhechores, y los persiga, y los aprehenda antes de ejecutar sus criminales proyectos, y también después de ejecutados para que el criminal no se sustrajera jamás á la acción de la justicia, una inflexibilidad energética por parte de los tribunales; penas más duras contra los perjuros que niagan los hechos a pesar de haberlos presenciado, ó declarar una falsedad favorable á los matvados y en daño de los inocentes, pues que impiden que se administre rectamente la justicia. Todo esto y otras muchas cosas más echaba de menos D. Fernando, que veía en la prisión de su hijo una mano miserable, que urdiera aquella infernal trama. Don Cosme se hizo sospechoso á D. Fernando como no podía menos de suceder, pero todo no pasaba de simples sospechas.

Petra fué la que manchó de sangre las ropas del maestro de escuela, de esto casi tenía la evidencia el anciano.

Todas sus sospechas fueron puestas en conocimiento del señor Juez. Se interroga á D. Cosme, á Petra, á Doña Hortensia.

Nada.

Eran estatuas de mármol. No tenían conciencia ó si la tenían, consumaban el doble delito de incendio y asesinato, sin

que sus almas sientan la consternación propia del arrepentimiento.

Y aquí le era forzoso poner un término á sus indagaciones al juez ¿qué hacer?

¡Fatalidad de las cosas!

XVII.

Así pasaron dos años: dos años que fueron dos siglos para D. Fernando y la familia del médico; dos años de lágrimas, de penas, de tormentos sin fin.

Y Angel continuaba encerrado en lóbrego calabozo.

Y una pesada cadena sujeta á la cintura, le impedía casi los movimientos.

Y sus sollozos, sus lamentos, sus plegarias se perdían en la lobreguez del encierro estrellándose en los fríos muros de aquella especie de tumba.

Los animales inmundos, solían turbar su intranquilo sueño, los sentía junto á sí, su contacto le estremecía.

Angel oraba como buen cristiano, y se sentía mejor.

Luego que la oración fortalecía su alma, bendecía al Supremo Sér, fuente inagotable de consuelo.

Las injurias y los denuestos del carcelero se embotaban en su semblante.

El número 233 era un modelo de mansedumbre.

Pero tenía muy malos informes: era un asesino é incendiario que era preciso tener encerrado: la justicia y la pública conveniencia, lo pedían de consuno.

En España hacen falta presidios correccionales y mayores en las colonias, ensayando en unos y otros los diferentes sistemas penitenciarios para moralizar á los penados.

En nuestros presidios es donde subsiste de un modo permanente esa enseñanza mutua de todos los vicios, enseñanza en que los viejos son los corruptores de la juventud, que recibe gratis lección del maestro.

¡Pobre Angel, colocado en aquel centro de depravación expiando un crimen ilusorio.

Necesaria, precisa, indispensable le era la resignación cristiana para no morir de dolor y de vergüenza.

Sus cartas estaban impregnadas de mansedumbre, de resignación, de fé.

Andrea era para el preso el faro luminoso que le guiara en aquel mar sin límites, en aquella noche y sin estrellas, en aquel abismo sin fondo.

Andrea, siempre hermosa con la hermosura de la virtud, extendía sus amorosos brazos hácia el preso, que pudo perder su nombre y llamarse el número 233; pero que contaba con el amor de su amada, de la sangre de su sangre, de su ilusión, de la más halagüeña de sus esperanzas.

«Es imposible que Dios me castigue á morir aquí, en este lodazal inmundo donde camina el vicio junto á la virtud; el paganismo de la miseria y el paganismo del crimen, se decía.

Y la esperanza, ese sueño del hombre despierto; y la fé, ese poder sin límites acudían en auxilio del número 233.

XVIII.

¡Por fin habló Dios!

Angel vió rotas en mil pedazos las cadenas que aherrrojaban su cuerpo, su pensamiento y su alma.

La libertad, esa palabra santa, eco mágico del trono de Dios, resonó en sus oídos como una melodía infinita, y procedente de las celestes regiones.

¡Libre, libre por fin! Respirar el perfumado ambiente del campo, contemplar el crepúsculo matutino, poder alzar al cielo los agradecidos ojos; ver ese cielo azul, estrechar en sus amantes brazos á su padre, á D. José, á doña Carmen; beber en los ojos de su idolatrada Andrea, la vida; contemplar los rizados cabellos de su amada, agitados blandamente por la suave brisa de la tarde; ver sus purpurinos labios entreabiertos para la sonrisa, para la protesta de amor, y todo esto después de una vida sin gozos; ¡qué sin gozos! sin sonrisa, sin porvenir, sin vida, sin luz, sin sol, sin aire que respirar; ignominia por un lado; afrenta por otro; cadenas en sus canillas, en su cuerpo; juntamente con blasfemias é imprecaciones de los infelices presos, noches de fiebre, de insomnio, de desesperación, una agonía lenta, en fin, el infierno de la vida dentro del infierno del presidio.

Angel lloraba, lloraba D. Fernando, lloraba D. José, doña Carmen, Andrea, es decir, todos los seres que amaban al infeliz desterrado. Pero aquellas lágrimas eran de alegría, de felicidad, eran el rocío bienhechor, eran la vida, la bienandanza después de la miseria, el sol después de las tinieblas.

(Se continuará.)

Servicio

EL VAPOR



Semanal

Correo de Alicante.

Su capitán D. Tomás Salinas, saldrá de este puerto, directo para Orán todos los martes á las cuatro de la tarde.

Consignatario: D. Juan Mas Dols, Martires, núm. 18

SERVICIO SEMANAL

DEL VAPOR



BÉTIS.

Su capitán D. Cándido R. Vigo, saldrá de este puerto, directo para Orán todos los viernes á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios, Sres. Faes hermanos y compañía.

VAPOR BARAMBIO.

Saldrá de este puerto el 16 del corriente á las cuatro de la tarde para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivas, Gijón, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios, Sres. Faes hermanos y compañía.

ESPECTACULOS.

TEATRO PRINCIPAL.

Gran función para hoy Sábado 1.º de abono. La magnífica zarzuela en 3 actos, titulada:

EL JURAMENTO.

Entada general tres reales.

A las siete y media.

TEATRO ESPAÑOL.

Gran función para hoy Sábado 58 de abono.

A beneficio de D. Ramon Lon.

El magnífico drama en tres actos y en verso

titulado:

LA DESOBEDIENCIA.

Dando fin con el gracioso juguete cómico en un acto titulado:

CADA OVELLA EN SU APARELLA.

Precios los de costumbre.

A las siete y media.

ÚLTIMA HORA.

DESPACHO TELEGRAFICO

Servicio particular de EL GRADUADOR.

Madrid, 15 7-45 noche.

Puesto á discusión en el Congreso el proyecto de garantía del empréstito de Cuba, lo combate el diputado constitucional Gonzalez (D. Venancio,) calificandolo de nulo, ruinoso, anti-constitucional y anti-político. Le contestará mañana el ministro interino de Ultramar.

Alicante.—Imp. de R. Jordá.

SECCION DE ANUNCIOS



Lentes, nueva invencion, muelle movable para toda forma de nariz ni molestar, ni caen, ni dejan señal,
LASSALLE, OPTICO, MAYOR, 8.

No confundir la especialidad de cristales color de humo, de Inglaterra rebajados al cilindro a toda fuerza de agua, que se espandan en casa del señor Lassalle, con los demás cristales mal labajados, que en vez de suavizar y aliviar el órgano visual irritan por su imperfeccion.

Los hay en Gafas y Lentes en armazones de lo mas elegante a lo mas sencillo en acero, de 8 a 40 reales.—Lassalle, Mayor, 8.

JARABE DE LABELONYE

Farmacéutico de 1.ª clase de la Facultad de París. Este Jarabe es empleado, hace mas de 25 años, por los mas célebres médicos de todos los paises, para curar las enfermedades del corazón y las diversas Hidropesias. Tambien se emplea con feliz éxito para la curacion de las Palpitaciones y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, tos convulsiva, espantos de sangre, extincion de voz, etc.

Deposito general en París, en casa de LABELONYE, 99, rue d'Aboukir, y en las principales farmacias de todas ciudades.

GRAGEAS DE GELIS Y CONTÉ

Aprobadas por la Academia de medicina de París. Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gelis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curacion de la Clorosis (colores palidos); las perdidas blancas; las debilidades de temperamento, en ambos sexos; para facilitar la menstruacion, sobre todo a las jóvenes, etc.

PRECIO FIJO.

Cretonas, última novedad para vestidos de Señoras, camisas de Caballero.

Tapetes estampados de todos colores y tamaños.

Mantillas Schatilli y Tul, de todos precios gran novedad.

Mantillas blanda.

Corbatas, Cuellos y Puños, para Caballero.

Juegos de Cuellos y puños, alta novedad, para Señora

Pañuelos de todas clases para el cuello, cabeza y bolsillo.

Fecheras bordadas y lisas para Caballero, surtido nuevo.

Todos estos artículos y otros muchos, se acaban de recibir en la calle de San Nicolás, número 6, Tienda nueva.



de Ribalta, FORMIGUERA, sucesor.

El mas seguro y energético de todos los linimentos conocidos.

Aplicable a los caballos y otros animales domésticos en sustitucion del cautín actual ó hierro candente, sin destruir el pelo. Cura los tumores blandos, alifajas, verrugas, reumas crónicos, contusiones profundas de las articulaciones, distension de los ligamentos y de las vainas sinoviales, cojeras antiguas producidas por torcion, etc. etc.

Depósito general, Doctor Formiguera, Barcelona. — En Alicante, J. Soler, plaza de San Cristóbal, y D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II.

DEL D. FORMIGUERA.

Este medicamento celebrado en todo el mundo por sus magníficos resultados en el tratamiento de las escrófulas, afeciones tuberculosas, falta de nutrición, ingurgitaciones linfáticas, etc., es el único que merced a su esmerada preparacion no recuerda el ingrato sabor de sus componentes, de los cuales conserva todas las propiedades; y tiene la ventaja sobre sus preparados análogos de ser fácilmente digerible por los niños y personas delicadas.

Quincalla.

Maletas.
Sombrereras.
Planchas-vapor.
Idem ordinarias.
Grifos superior.
Ata-mantas.
Bolsas de viaje.
Bacos de noche.
Caramañola.
Tijeras.
Cucharas.
Cuchillos.
Tenedores.
Cucharones.
Navajas.

Antonio Guillen pehz calle Mayor, número 13.

A LOS Carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas
Hachas.
Garlopas.
Cepillos.
Junteras.
Guillames.
Tenazas.
Alicates.
Cortafrios.
Visagras.
Limas.
Escofinas.
Sierras.
Serruchos.
Verdugos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, número 13, Alicante

Maderas del Norte de Europa.

En el almacén núm. 30, calle de San Francisco, se ha recibido un cargamento de tablonés de excelente calidad y buenas dimensiones, que se espandan al por mayor menor áprecio ar y reglado.

COLEGIO POLITÉCNICO DE SAN JOSÉ,

Calle de Bailén, núm. 15, Alicante.

En este establecimiento se dan las enseñanzas completas de las asignaturas que comprenden los grados de Bachiller y Perito Mercantil, y preparacion para las carreras especiales, con las de adorno, Lenguas Francesa, Inglesa, Música, Dibujo en sus diversas especies, Gimnasia y Perfeccion de letra. La direccion está a cargo del Pro. D. Antonio Sanchez Alocaraz, y la enseñanza encomendada a los profesores como a continuacion se expresa:

1.º de Latin y castellano, D. Antonio Sanchez Alocaraz; Pro. 2.º de Latin y Castellano, Historia Universal y de España, D. Emilio Senante; Licenciado en Filosofía y Letras y en Derecho Civil y Canónico, Retórica Poética, Psicología, Lógica y Ética, D. Cristobal Pacheco; Licenciado en Filosofía y Letras, Aritmética y Álgebra, Geometría y Trigonometría, don Manuel Cháuli; Arquitecto; Geografía, Historia natural, Fisiología e Higiene, D. Manuel Ausó y Arenas; Licenciado en Medicina y Cirujía Agrícola, Física y Química, D. José Ausó; Licenciado en Medicina y Cirujía Lengua francesa e inglesa, D. Blas de Loma y Corrad; Dibujos lineal, figura, adorno, paisaje, hidrográfico, D. José Antonio Cháuli; Perito Mercantil; Teneduria de libros Ejercicios prácticos de comercio, letra inglesa y de adorno, D. Juan Augusto Blanquer; Música, D. José Altamira; Gimnasia, D. Vidal de Larrochette; Instruccion primaria, D. Celestino Chinchilla; Maestro Elemental y D. José Pénalva Maestro Elemental.

CASIMIRO LA GUARDIA.

Calle Mayor, número 12.

En este establecimiento, esquina al Pasaje de Amérigo, se acaba de recibir un gran surtido de géneros, que son los siguientes:

Maletas	Para los carpinteros y demás oficios	Plan
Sombrereras.	Puntos de París.	Tornereomhuesso
Bolsas de viaje.	Visagras, todos tamaños.	Escoplones.
Crascos de paja.	Pernios. id. id.	Barrenas mango boj
Cubiertos de metal blanco.	Fidas. id. id.	Azuclas inglesas.
Cucharillas de café.	Tornillos. id. id.	Hierros de cepillos
Cuchillos.	Cerraduras. id. id.	Compases.
Navajas.	Pomos cristal y laton.	Tornillos de mesa y mano
Tijeras.	Pasadores todos tamaños.	Planchas de albañil.
Cortaplumas	Candados.	Triángulos ingleses.
Petacas.	Picaportes.	Terrajas.
Carteras.	Tenazas.	Fileras
Portamonedas.	Alicates.	Triscadores
Boquillas.	Martillos.	Saca-bocados.
Pipas.	Hules.	Barbequies.
Hules.	Guttapercha.	Timbres de puertas.
Batidores.	Batidores.	Campanillas para id.
Lendreras.	Lendreras.	Llamadores
Cepillos de dientes y uñas.	Cepillos de dientes y uñas.	Barrenas salamónicas
Collares para perro.	Collares para perro.	Pomos para camas
		Clavos de hierro.

Recientemente se ha recibido un grande y variado surtido de bellisimas sombrillas para señoras, y en particular juguetes para niños y niñas.

Le que está llamando la atención de las señoras en este establecimiento, es el soberbio surtido de abanicos del mas exquisito gusto y la mas alta novedad.

Hay tambien adornos de cabeza, para señoras, de todos gustos y diferentes precios.

Rica coleccion de bastones, quitasoles, y por último, Baterias de cocina, sólidas, equitativas en sus precios.

ENFERMEDADES DEL PECHO

Tos, Gripe, Tos ferina, Bronquitis, Catarro.

JARABE PECTORAL DE P. LAMOUREUX

En el tratamiento de las diversas afeciones de pecho, el Jarabe de Pierre LAMOUREUX, es un agente terapéutico muy eficaz. Sus propiedades calmantes le colocan entre los medicamentos pectorales de primer orden. Los médicos mas célebres le recomiendan con especialidad.

PASTA pectoral de P. LAMOUREUX

Esta pasta goza de las mismas propiedades calmantes que el Jarabe.

Depósito general en París, rue Vauvilliers, 45
 Y además en todas las principales Farmacias.

VENEREO

SIFILIS, HERPES

Y TODO MAL

DE LAS VIAS URINARIAS

(Llagas, purgaciones, dolores, gota militar, tubones, estrecheces uretrales, erupciones, etc., etc.)

El Dr. Morales, primer contribuyente de España como médico especialista en sífilis, venéreo, esterilidad, impotencia y enfermedades de la mujer; asegura la pronta y radical curacion de dichas dolencias en ambos sexos, bien sean recientes ó crónicas, con el uso de su acreditado específico Panacea anti-sifilitica anti-venérea y anti-herpética, que se vende a 30 rs. botella en la principales boticas de España y del extranjerio, exigiendo en la etiqueta la firma y rúbrica del Dr. Morales.

Se dan ó remiten gratis prospectos a quien los pida.

Depósito general: Dr. Morales, Espoz y Mina, 18, Madrid. En Alicante, Farmacia de Soler, plaza de San Cristóbal, 1.

Se admiten consultas por escrito remitiendo charent.

NUM.
DIS
El Sr.
se com
alguna
pero al
hacerlo
el Sr. J.
curso.
mier to
moda.
Yo
veces,
solo de
prolesa
mourac
con est
no que
mismo
que ex
he arro
car?
Lo d
bierno.
Indepe
pata.
las mis
y el r
clones
miento
padre
mática
Auc
traclo
mifid
afidid
olias.
Hac
natu
que en
a quid
cimien
dancia
Jian.
muy
endulz
calum
todo q
como
rido se
sigrad
Cra
de mis
aquell
de tod
perlen
aquello
cada p
insupe
de par
todo a
patrio
El
puedo
a la C
Yo
heman
princi
vicio
trivie
nord
El
darech
sal, es
se em
co que
todas
se riqu
patria